



El Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas del Almanzora. Sus artículos son originales y escritos por el autor. Se publican en su totalidad y sin censura. Los artículos están bien redactados y tienen un tono ameno y divertido. El periódico se publica semanalmente y tiene una tirada de 1.800.000 ejemplares.

Tirada 1.800.000 ejemplares.

Precios de suscripción:
a pesetas trimestre.
15 cts. número suelto.
25 cts. número atrasado.

AÑO II.

CUEVAS 30 DE MARZO DE 1906.

Administración y Redacción, San Antonio 4.
PAGO ADELANTADO.

NÚM. 51-52

SEMANARIO JOCOSO

Veinte ediciones diarias.



El Ferrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas del Almanzora.

Parte oficial

El Desagüe (Q. B. G.) sigue funcionando con completa regularidad, siendo inmejorables sus condiciones vitales.

Prensa Liliputiense

Dispensen todos los colegas que llame Liliputiense a la prensa que no pertenece a la clase de grandes rotativos; pero como he de ocuparme de ella hago la salvedad para que ninguno pueda darse por molestado. La vida periodística en las pequeñas poblaciones, si no es imposible, no le falta el grueso de un papel de fumar para serlo; las pruebas lo demuestran.

La moralidad suele reinar por su ausencia en casi todos los municipios; hay que pegar.

Ya tienen Udes. a mil chichibres en un potro. En el Ayuntamiento hay amigos y parientes; el escritor tiene que pensar en la manzana de la discordia, verdad sin molestar a nadie; hay que decir que en el Ayuntamiento desaparecen las cantidades conseguidas en los presupuestos sin justificar la transacción, para que fueron designadas; se designa que contra la voluntad de su dueño, desaparecen los fondos.

— Pero Anacleto no comprendes el fin...

— Si; lo veo; nos lo has traído tú a casa, con esos articuluchos sin sentido común que publicas en tu «Topo Municipal». Eso es lo que tú eres un Topo, que ni sé ni entiendo. Querías escudriñar las raíces de la administración municipal, y solo has conseguido que nadie nos mire a la cara.

Antes, todo el mundo nos visibilizaba; necesitábamos dinero, y Custo, el Albéite nos proporcionaba cuanto quisieramos.

— ¿Quién te manda a ti decir que su hijo que

mide cerca de tres metros de altura, se libró por corto de talla, y por

visitarnos gratis todo el año a la fa-

milia y a las caballerías del alcalde?

— Tú sí que eres una caballería!

— ¡Anacleto! tengamos la fiesta en paz, y déjame consumir el sueldo de mi trabajo!

— Si; eso es lo que tu trabajo

produce judías y patatas! Antes

teníamos regalos de gallinas y

cárneros; sin contar los dos chi-

cos que todos los niños nos mandaban al Secretario del Ayunta-

miento porque le ayudabas a hacer

el reparto municipal, y siem-

pre te quedabas para el último,

y como no quedaba papel, según

tú decías, os quedabais los dos sin

inclinar y al tío Roque hermano del

alcalde y Patricio el marido de

Andrea, la que tanto mano tiene

con Rosendo, el hijo menor del al-

calde. Y ahora ¿qué tenemos? un

mal poteque que nos está dejando a

todos en los huevos.

— Mira a tu hija; a nuestra pobre

Lisandra, que se ha quedado en

las canillas. Dónde se la han ido

las carnes tan hermosas que tenía,

que eran la envidia de todas las

muchachillas del pueblo!

— Si papá, tiene razón mamá — dice gimoteando Lisandra, que pa-

rece una red protectora de ca-

bles —, tú no has debido meterte

a eso. Solo has conseguido que se

retire Liborio el hijo del tío Blas,

que estaba loco por mí; y que

apesar de tener un bambú media

vuela más alto que el otro; el piñón

derecho viendo al norte, y el iz-

quierdo al sur, y la cabeza efecto

del golpe que se dio cuando lo

estaban orlando parece una cala-

baza para vinagre; es la mejor

proporción del pueblo.

— Esto no lo diré — dice el

papá, dando un golpe sobre la me-

sa — tú no te casarás jamás con ese

tipo; antes morirás.

— ¡Monja! — dice la niña y se

desmaya. La madre corre, grita

do, a socorrerla. El niño que ape-

nas tiene cuatro años, asustado al

golpe del papá y a los gritos de

la mamá, mete la cabeza en el

plato del potaje, que lo tenía el

pequeño apoyado en la boca be-

biéndose el chido. La criada lanza

un grito que cauquen la casa; el

gato le ha clavado las uñas en las

piernas donde se ha refugiado hu-

yendo del conflicto.

El desgraciado periodista, el pa-

pá, sudando a mares, todo confuso

y aturdido, se dirige a su despa-

cho limpiándose la frente con lo

primero que ha cogido, a mano y

que le sirve para refrescar sus sien-

nes y relamer saboreando las gotas

que caen sobre su bigote, que él

crece es sudor y no es otra cosa que

una gran trucha de melón que en

la precipitación y naturaldimiento

cogió creyendo ser su pañuelo.

El pobre Tiburcio ha decidido

dejar las cosas de su pueblo, como

estaban y matar el «Topo Mu-

nicipal».

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

— ¡Vale! — dice el alcalde con

un suspiro en la atmósfera.

DESENGAÑOS

Por aquél entonces nada sabía yo de esa rosa tan fea, amarga y repugnante que solemos tocar con ella, a cada paso y que le llamamos desengaño. Gozaba todavía el privilegio de verlo todo color de rosa. Los jóvenes podían ser espirituales sin avergonzarse de sus nobles ilusiones. Hasta nos era permitido recorrernos impunemente en ensueños gloriosos, en arrebatos poéticos y en visiones de sentido profundo.

No eran vanidades románticas ni pueril afán de sentimentalismo, sino delicadezas de espíritus cultos que respiraban salud y la difundían con su aliento. Amaba el estío y la poesía y me era grato extasiarme en contemplaciones ideales ante la misma realidad bella ó sublime de la naturaleza.

La compenetración de sus encantos y acomias con el anhelo de una faz superior alumbradora del infinito, me inclinaba suavemente hacia los éxtasis de la vida contemplativa y me sumía en infables dulzuras. ¡Le es tan propio al espíritu, cuando la materia no le arrastra á lo grosero, elevarse sobre la belleza sensible por la impresión de esa misma belleza!

Precisamente la casa donde soñaba pasar las primaveras con mi familia se halla situada al pie de una extensa cordillera, desde cuyas cumbres se descubren pañoramas grandiosos. Allí subía yo, desnudo, y discurriendo solo por aquellos sitios agrestes, preguntaba á los valles, a los barrancos, a las selvas, a las brumosas lontananzas, á la majestad de la creación y al silencio de los bosques ecuatoriales una multitud de cosas que no me enseñaban los libros; que no era posible aprender entre el bullicio del mundo. Yo creo que los ángeles tienen el encargo de contestar por la naturaleza; viven y por las nebulosas cumbres las almas señadoras.

Una tarde, bastante fatigado de algunas horas de ascensión, se hallaba descansando á la sombra de un pino colosal que por rema de mi cabeza se inclinaba sobre el abismo. Desde allí se parecía un paisaje verdaderamente espléndido.

Como límite á un piélagos de

verdura, olas de montañas que iban a confundirse con las lejanías del horizonte; de la parte de acá, iniciándose en la orilla de las vertientes, opíos oligárquicos apagados de zarzales y algarrobos, en las estribaciones de la sierra la aosa encina que confia el dominio de la maleza al esbelto pino soberano de las cumbres; y mas arriba, nubes atornasoladas mensajeras del crepusculo, rasgándose en jirones y cubriendo los picachos.

¿Hay á la mitad silencio y sublime en los éxtasis de la naturaleza que el silencio de las alturas?

De pronto la impetuosa soledad de aquél desierto despertó en mi alma la idea del Angel Custodio. «Está á mi lado (pensaba yo), y ahora se compone en mis fantasias....

«Cómo pasé de la idea á la imagen? No puedo explicártelo, pero realmente el celestial compañero se hallaba á mi presencia, tal como le vi en los ensueños de mi infancia. Me llevóte, como oyendo, quise hablar y no pude; y aquella inquietud, repentina me llenó de angustia. El angel, abrazándome y casi cubriéndome con sus alas, me dijo: «Tú quisiste cosas tan bellas que hubiese» dicho: si yo no me hubiese encontrado de repente rodeado de mi fatiga...»

Ha pasado algún tiempo; las canas empiezan á blanquear mi cabeza; se han eclipsado mis glorias; se han marchitado mis flores; la iniquidad y la injusticia han envenenado mi corazón; los deseos más crueles me han inspirado la tentación y las venganzas infernales; mi razón lucha por no caer en la siniestra red de los hipócritas; y los susurrios han tornado mi alma hasta convertirla en pura esencia de dolor.

«Qué fantasía podrá abarcar la intensidad de dolores producidos por esa deidad loca e implacable del desengaño.»

«Pero todo no son flores, luz y júbilo en la villa: tiene también como la naturaleza sus días de melancolia; de desalientos y de amarguras. Buena prueba es la pláceme expontánea.»

«Aunque nos contrarie, y llevarlas á cabo con energía perseverancia. Esta virtud, como todas, redonda en beneficio del mismo que la práctica, y su primer resultado será dar serenidad al espíritu, comunicar á todo ser una dulce y suave calma que al paso que nos hace grata y fácil la existencia, nos haga gratos á cuantos nos rodean.»

El placer es fugaz; además, el placer nôica se presenta á nosotros bajo las bellas formas de que lo habla revestido nuestra fantasía, y mil circunstancias fortuitas vienen casi siempre de improviso á robarle una parte de su espléndido atractivo.

El aflijirse demasiado por las contrariiedades de la vida, esfriasta cierto punto el pensamiento. Por más que lloremos y nos impacientemos, no haremos que lo que es dejar de ser. Por ejemplo, el mal humor originado por causas ajenas, no impedirá que los árboles se despojen de sus hojas, y los prados se cubran de escarcha.

Para ensalzar á un ídolo verdaderamente poderoso, no parece justo deprimir á los legítimos ídolos anteriores. Y va otro ejemplo: El progreso nació con el mundo, se encarnó en los primeros pastores, y originó su broto entre los que escribieron los primeros árboles para formar con sus troncos la primera idea; ¡No le escarnezcamos en su precario origen para enaltecerlo hoy!»

El verdadero mérito le han de conocer los demás, que si muchas veces la injusticia de los hombres llega hasta el extremo de perseguir y acusar la inocencia, al cabo triunfa ésta con mayor esplendor, sucediendo frecuentemente que se trae en beneficio el mal que se habían propuesto hacer, como ocurrió con la Gran Doctora de la Iglesia Sta. Teresa.

«Oh mis amados lectores, no pidamos á Dios la hermosura, las riquezas, ni el talento; pidámonos tan solo un espíritu tranquilo, que nos brinde por la noche un placido reposo.»

actual centuria, mi admiración ha impulsado mi pensamiento á seguir la causa eficiente y determinante de tantos prodigios. Y creo haberla hallado: la perseverancia en el trabajo.

Ninguna otra virtud humana es tan poderosa y soberana como ella. Esta virtud la domina y lo subyuga todo: hasta la bravía naturaleza con sus eternas e inmortales leyes, se rinde á su poderoso influjo. Esta gran virtud es, en mi humildísimo sentir, la palanca con que el hombre era capaz de mover el mundo, según Arquímedes.

Con ella el desgraciado analfabeto se eleva á la categoría enviable de erudito: el ignorante rude asciende á profundo sabio; el modesto aficionado al arte, alcanza la gloria del genio; el misero proletario adquiere la fortuna del potentado; y las nacionidades enteras se renuevan y reemplazan sobre la tierra.

Por esa virtud vemos surcir con rapidez y vertiginosa sobre la inmensa superficie acuática de nuestro planeta, cruzándola del uno al otro continente, estos magníficos acorazados y transatlánticos, llevando en su seno poblaciones enteras, con comodidades y flujos refinadísimos, alentando justificada confianza, si no plena seguridad, de resultar dos éxitos los furtivos combates del encrespado océano.

Por esa virtud convierte el hombre en canales de fácil y utilísimo tránsito esas asperísimas cordilleras, creadas al parecer por la Naturaleza como valladeras infranqueables para detener la planta humana. Las que la formecida del mundo fueron penínsulas, el hombre las hace islas. Pues la virtud de esa virtud el locomotor avanza velocísimamente, arrastrando ciudades enteras, por toda la costa firme de nuestro globo; cruza ríos y valles, colinas pintorescas y fériles, áridas llanuras, salvando con firme paso humildes y clandestinos ríos; y perfora por su base, sin tropezos, las montañas inaccesibles. Por esa virtud penetra el hombre en las profundidades del océano con los modernos y prodigiosos buques, submarinos llevando su señorial voluntad á las ignotas regiones del líquido elemento y realizando para él el mitológico imperio de Neptuno.

Por este entendimiento el hombre en su heróico estatuto el infinito espacio atmósferico, con sus de vueltas, potestisimas conquistando y solviendo á su servicio las formidables e indomables moleculas sin coisión, que integran los dilatados dominios del mitológico dios Eolo, el cual por su parte, osa por esa virtud transmitir instantáneamente el hombre la luz y

la felicidad residié en la voluntad para tenerla es preciso querer firmemente las cosas justas.

Cuando el asombro ha invadido mi espíritu, al contemplar los progresos humanos de la precedente y

res Brandau, Gagnébilo y autoridades se presentaron en la Gran Funda Española, reinando la mayor alegría entre los comensales.

BAILE POPULAR

Con mucha concurrencia se celebró este festejo en la Plaza de la Constitución, estando algo desanimado por la falta de parejas, pero creemos que las muchachas del pueblo si este recreo se repitiese, perderían la natural timidez que el público impone, y harán bien pues vienen con mucha complacencia al público correctísimo aplaudir a algunas muy lindas que bailaron primorosamente.

ILUMINACIONES

Espléndidos fueron, dados los contados medios de que en esta población se disponean, las eléctricas instaladas por el Casino Principal, Centro Artístico e Industrial y Ayuntamiento, quienes instalaron un panteón Arco Voltaico en la Plaza de la Constitución.

No tan espléndida resultaba la venación que adornaba los balcones del Círculo de Cuevas y que el vulgo dio en llamar de los monjones por tener forma esférica los farolillos que la componían; en las serenatas que durante los festejos dieron las bandas de música estuvieron estas muy acertadas en la interpretación de las piezas de sus repertorios.

VELADA

Satisfactorio puede estar la junta Directiva del Centro Artístico e Industrial, de la celebrada el domingo 18 en sus salones, en honor de la compañía desaguadora de Sierra Almagrera.

Incipaz era su amplio y elegante salón para contener a los socios e invitados, ansiosos de escuchar la palabra de los señores que en la vela la habían de tomar parte.

Después de la sinfonía ejecutada magistralmente por el sexteto que dirige el profesor D. Manuel Martínez, leyó el Presidente del Círculo D. Diego Navarro, la contestación que en atenta carta daba el Sr. Brandau, a la invitación que le hizo el Centro; la que insertamos a continuación:

Arteal 18 de Marzo de 1903.
Sr. Presidente del Centro Artístico e Industrial, de la Ciudad de Cuevas.

Muy distinguido señor nuestro: Nos ha llegado en muy atento B. L. M., que hace invitará al personal de este establecimiento, para la asistencia a la velada que esta noche ha de verificarse en los Salones de ese Centro.

Todo el personal de esta dependencia, agradece a Ud. en lo mucho que vale, la honrosa distinción que le dispensa y sienten verdaderamente, que circunstancia más de presencia en el

establecimiento que las que impone el trabajo, le obligue por esta vez y por unos días, a suspender su deber mandando.

Al repetirle a Ud. todo nuestro agradecimiento, le enviamos también nuestro saludo, rogándole que en nombre de todos, lo haga extensivo a la culta Sociedad cuya dignísima representación Ud. ostenta, y con un vivial para esa hermosa Ciudad, queremos de Ud. muy atentos.

El ingeniero Jefe,
G. Brandau.

D. José Bordiu y Cordero leyó con la precisión y gusto que él sabe hacerlo y todos conocemos, una preciosa composición poética al trabajo, recibiendo a la terminación nutridos aplausos.

D. Felipe Manrique con una elocuencia nada común y con profundos y razonados argumentos demostró que solo la actividad es fuente de riqueza y bienestar, siendo preferible mil veces la guerra, a una paz soñolienta, apática e improductiva. Su discurso, breve en la forma y sabio en el fondo, interrumpido varias veces por los bravos! fué premiado al final con grandes aplausos.

Ocupó la Tribuna el Sr. Vigil (D. Carlos), para dedicar elocuentes frases al obrero, contándose como uno de ellos. Con fácil palabra ologia la labor del sencillo operario y del científico Director, felicitándolos y solicitándose por el término feliz de las obras. Grandes aplausos resonaron en el salón al terminar su discurso.

D. Enrique Girong, en una bonita improvisación, saludó á la Empresa Desaguadora, dedicando elocuentes frases a D. Pedro Flores Gómez, ex-presidente del Sindicato y actual consejero de la Empresa. Sus frases fueron acogidas con unánimes muestras de entusiasmo.

A las repetidas instancias de los presentes al acto, ocupó la Tribuna el ex-diputado a Cortes por Sorbas, en cuya época y por sus influencias fué aprobada la Ley del Desaguadero, D. Antonio Bernabé Soler.

Con sentidísimas frases felicitó al pueblo de Cuevas, por el que luchó y a disposición del que puso siempre sus fuerzas, felicitándose él al mismo tiempo como buen hijo de este pueblo, y por haber sido él quien consiguió la Ley del Desaguadero, de ver hoy coronada su obra, con el éxito más completo. Nuestro querido paisano recibió miles de felicitaciones y grandes y entusiastas aplausos.

Se posesiona de la Tribuna nuestro colaborador D. Manuel Iturriaga (Nemo), y con el gracejo que Dios le ha dado y el dominio absoluto de la palabra empieza su ameno discurso relatando la fabula

de la «Mona y la nueza» para demostrarles que sólo la constancia en el trabajo, es la gran palanca que necesita la humanidad para conseguir su bienestar y su dignidad.

La falta de espacio nos impide dar nota detallada de los razonados y elocuentes argumentos que expuso en su profundo y bonito discurso. Tantos esmerados labor fue premiada con nutridos y unánimes aplausos.

Puso fin a tan agradable velada el socio fundador y presidente honorario del Centro, D. José Cerdá Pérez. Sus palabras llenas de cariño hacia ese Centro, tal que él considera como cosa propia, nos demostraron el dedicado empeño que sus fundadores tienen de elevarlo a la altura a que es acreedor. Explicó el significado de los seis escudos colocados en la fachada del edificio, demostrativos de esta gran verdad «DON HONRADEZ, ACTIVIDAD, UNIÓN Y TRABAJO SE LOGRA LA FELICIDAD DE LOS PUEBLOS». (Grandes aplausos).

Saludó a las autoridades, corporaciones, prensa y a todos los invitados, dándoles las gracias por haber concurrido al acto.

La Junta Directiva merece miles de plácemes por la organización de la velada y por el interés que demostraron en obsequiar con dulces y licores, de los que hubo un verdadero derroche, a todos los concurrentes.

Al darles las gracias les enviamos nuestra enhorabuena, esperando se repitan con frecuencia las veladas literarias en tan culto Centro.

EL BAILE DEL CASINO

Tiempo despejado; noche hermosísima.

En los balcones; iluminación esplendida. En la calle; animación extraordinaria.

A las nueve en punto, abrese la puerta que da acceso al Teatro preparado y adornado para el baile y pronto una oleada de mujeres hermosas lo invaden totalmente, saturando el ambiente con los esfuerzos de belleza que invadían tantas caras bonitas y tanto cuerpo divino, a cuya sola contemplación dilatase las narices masculinas y los cuerpos se extremecen con espasmos de voluptuosos deleite.

Las señoritas, además de sus encantos naturales, lucen elegantísimas toilettes, ó «toiletas», como han dado en escribir algunos, barbarizando, que el vocablo.

Se baila; valses, polkas, lanceros, rigodon... se piensa en bailar el «cake-a-wolke», pero no se baila. Muchas conjugan el verbo inglés: «to love» que en español se traduce: «querer»; otras más, conjugan el verbo inglés «to like», que significa «gustar».

no puede traducirse literalmente; pero que también es un verbo inglés. «To like» esto del noviazgo del Rey, o el soltar al ganso para que volara, es el verbo inglés «to let» que en inglés la mode, texto está en trapos.

Se sigue bailando y cada vez con más empuje, y con mayores prietas, los esfuerzos de que hablamos al principio producen la sobresaturación de la atmósfera del salón y comienzan a escaparse por las ventanas del tercer piso. La gente que hay en la calle empieza a notar una especie de niebla luminosa, que hace palidecer un poco el brillo de las estrellas.

El baile llega al punto culminante. Las señoritas de respeto abandonan su gravedad y sus asientos, interrumpiendo a los que bailan, con su inesperada irrupción, la animación llega aquí a un grado extraordinario, invencible. La Sociedad obsequia á la concurrencia con dulces y licores, haciendo gala de una espléndidez que llega hasta el deseo. Se ingieren dulces en abundancia y se bebe copiosamente, pero sin sobresaturarse. Los señores de la Comisión, hacen los honores con urbanidad exquisita; los esfuerzos, convertidos en vapores, forman ya densas nubes, que ocultan totalmente el firmamento.

Se pondera la belleza de la fiesta. Se admira con entusiasmo la hermosura de las mujeres que llenan el salón, las más hermosas, las más elegantes entre todas las mujeres y bendito sea... Dios, que cría tales prodigios y que nos permite contemplarlos y rendirles adoración.

Se vuelve á bailar, se ama, se cultiva el «flirt».

Avanza el tiempo, se sigue bailando, amando, «flirting», (como es inglés no puede terminar en «ando»). Por fin, hacen su aparición el cansancio y el sueño.

Se sale, ahito y satisfecho, a mucha barto.

Producense gran desprendimiento de vapores de belleza; al aparecer las hermosas en la calle. Condensación en las altas regiones atmosféricas. Lluvias. La gracia femenina fertiliza los campos y dientes.

Bendita sea esa gracia adorable!

Viva la Belleza!

Viva la Vida! (1)

(1) Advertimos á nuestras numerosas lectoras que nos abstengamos de nombrar á las señoritas que concurren al baile por no incurir en omisiones que no por ser involuntarias, dejan de ser lamentables. La que siente curiosidad por saberlo, pida en el Ayuntamiento el padrón, y cada vez, que paseando encuentra muchachas bonitas y elegantes, afírmese sin temor a equivocarse, que fueran al baile del Casino. Si alguna dejó de hacerlo, sería por motivos pódicos y ejenos á su voluntad. (Nota del redactor).

Nota del redactor: La nota anterior es de 1903, la que sigue es de 1906.

Parodiando à Campoamor
POR EL OJO DE LA LLAVE.

Mucha gente allí pulula;
Y a mí que el espíritu me agrada.
Lo que nadie se calcula,
Indago con vista osada.
Chocando a quien me pesquise
El ver mi cara de risa.
Y el verme con deseojo,
Mirar lo que nadie sabe.
Por el ojo,
Por el ojo de la llave.

Estoy del todo asombrado
Unos condelabros viendo
Que no caballero ha comprado
Y otros los están luciendo.
Ay! Los que carecen.
De cosas que no tienen,
Es solo por necio antejo;
Pues patente está la clave.

Por el ojo,
Por el ojo de la llave.

Tambien llegan á mi oido
Los acordes de un piano
Ya bastante alijado,
Tocado por diestra mano.
Y es que le ha entrado renuencia
Al subir esa escalera
Que á cualquiera deja cojo.
Lo cual mi vista precebe.

Por el ojo,
Por el ojo de la llave.

—A nadie, a nadie se invita
Decir oigo en un salón.

—Solo gusto de levita
Se digua de esta reunión.

—Levita gasta aquello,
Y yo de hombres me enojo.

Por mirar hasta que acabe

Por el ojo,
Por el ojo de la llave.

—A todo el mundo le extraña
Que no mire los balcones.

Do lucen puestos con maña
Gran colección de melones.

Y es que no entra en mi cabeza
Que haya en un melón belleza.

Y es más grato lo que mujo,
Allí haciaíndome el suave,

Y es que no entra en mi cabeza
Por el ojo, a donde salen

los Por el ojo de la llave.

Siguon mis ojos mirando
Con firmeza y ansiedad, dándole el ojo

Viendo á los pollos bailando alusiva
De la alta sociedad, una certeza

Me vi bajar la escalera, enojone
Á uno, y porque no me vieran

Hui; pues es un arrijo,
Que me ocurriese algo grave,

Por el ojo,
Por el ojo de la llave.

Hoemix el Jardino
Si sola, el jardín cupo, sin que a

los que se iban a la fiesta
Ferrocarril de Calasparra á Almería

Nunca fui pessimista acerca de

destino, que le estaba reservado á

esta Ciudad, tan querida, por nos
otros, como abandonada por nues-
tros negligentes gobernantes.

Cuevas, la perla del Almanzora,
como en un sentido canto la
llama un inspirado poeta, está lla-
mada á ser, tanto por las infinitas
riquezas que encierra su pro-
digio y segundo suelo como por el
continuo batallar de sus hijos, la
Ciudad más floreciente en la In-
dustria y en el Comercio de toda
la Región de Levante.

Después de largo lapso de
tiempo en que parecía que los re-
beses de la fortuna habían agotado
nuestras energías, y hacer
que se extinguiera casi por com-
pleto nuestra fe, surge de repente
en las tenebris de del futuro
la bienhechora esperanza. Disu-
diendo movimiento y vida, des-
pertándose del letárgico sueño

Al festejar hoy como lo hace-
mos, el triunfo obtenido por la
Empresa Desaguadora, justo es
que dedicemos un cariñoso re-
cuerdo y hagamos justicia á los
que sin descanso luchan por el
engrandecimiento de esta pobla-
ción y procurar que en breve pla-
zo podamos ver cruzar nuestro
campo la andaz locomotora.

Por fortuna hoy, ya no es una
Antopia, el ferrocarril de Calas-
parra á Almería. Por conducto
que nos merece entero crédito,
si bien no es oficial, sabemos que
muy en breve visitará nuestra ca-
pital una comisión de opulentos
Banqueros Británicos á los cuales
acompañaría nuestro querido amigo
y paisano D. José Pérez Mulero,
que vienen á realizar la idea que
tanto tiempo ha venido persiguiendo
esta comarca y que no es otra
que ponernos en comunicación,
por medio de la vía férrea, con el
resto del mundo.

Como hemos dicho tantas, hoy
despertamos á una nueva era de
prosperidad y bienandanza, la
desecación de Sierra Almagrera,
debido á la constancia y desvelos,

por las dificultades con que ha te-
nido que luchar, del personal téc-
nico de la Empresa Desaguadora,
que se ha visto en días tan muy leja-
nos testificar la miseria que se
había ensoreñido del hogar de
nuestros obreros, y el camino de
hierro, dado a los esfuerzos del
gobierno, a gente de Nogales, que

Mulero cumplirá más tarde, clase

de Industrias, enriqueciéndola por
la exportación e importación de
este Comercio.

Diego Rodriguez no
sabrá que cosa es que

visitara, con el ánimo de publicar

en este semanario las fotografías que
de ellas saquemos, pero, sin duda, que
una vez en la calle nos propor-
cionaremos verlo todo y después de visi-
tar las calderas, máquinas de los
eléctricos, talleres etc. etc. nos diri-
gimos á la tumba donde descansan
los restos de Don Carlos Brandt,
muerto en la flor de su vida. Quien
lo había de decir que se encontra-
ría á la aparición de las aguas en
el mismo sitio que á él tanto le gos-
taba visitar, pero sin poder verlas,
sin poder participar con todos de
la gran alegría que reina en nues-
tros pechos. Descanse en paz, y de-
diquemos todos un recuerdo.

Es verdaderamente admirable ver
convertido en doce años el estilo del
Arteal en un vergel, que no otra
cosa es el perímetro que ocupan los
edificios de la empresa, y sus alre-
dedores. Huertos y jardines por to-
das partes.

Serán cerca de las dos cuando
los últimos expedicionarios á las pro-
fundidades se regresan. A nosotros y
todos juntos nos dirigimos á la ca-
sa habitación del Director.

Dos mesas elegantes, prepa-
radas esperaban á los comensales.
Ocupó la cabezera de una de ellas
el Sr. Brandt, teniendo á su de-
recha á D. Pedro Abellán Márquez;
D. Pedro Flores Gómez; D. Gustavo
Cousin; D. Andrés Soler Herranz;
D. António Bachiller y D. Anastasio
Flores Bernabé, y á su izquierda el
Sr. Aloside; el Sr. Reotor del Calle-
gio, P. Quiros, P. Ibarreta; D. An-
tonio Vívo y el Director de "El Min-
ero".

Eu la otra mesa ocupó la cabezera
D. Enrique Fullero, teniendo
á su derecha á D. José Amorós, D. I-
António Gómez Herranz, D. Antonio
Giménez, el director de El Fazao
canario, D. Ricardo Llarena, P. Or-
tiz de la compañía de Jesús y D. I-
José Navarro coadjutor de la parro-
quia de la Encarnación, y á su iz-
quierda D. Gabriel Fernández César,
pedes Juez de 1.ª Instancia, D. Car-
los Vigil, D. José Gagnebin, el Sr.
Capitán de la Guardia Civil, D. Leocardo
López Miras párroco de la
Encarnación, D. Cristóbal Bordiu y
D. Luis Richi.

Antes de dar principio la comi-
da, el Sr. Brandt leyó la salutaria
cón, que a continuación insertamos:

Senores: Me dirijo á ustedes
Me levanto solamente, para sa-
dar á todos en nombre de mi se-
ñor padre el Ingeniero Carlos
Brandt; les doy á todos la bien-
venida y las gracias, por su asis-
tencia á esta pequeña reunión,
pues ello me permite hacer sin-
diera manifestación del agrado-
cimiento en que á todos les estoy,
y por los muchos y repetidos homen-
ajes que el otro dia se me dis-
pusieron; con motivo de mi visita
a la Ciudad, farto de cumplimen-
to al público, y su entusiasti-
co apoyo, que me han llevado de
alegría. Yo les hice estos homenajes
que la Ciudad entera me tributó, yo
los he recogido y agradecido
en nombre de mi señor padre,
quien como yo, se considera satis-
fecho y muy recompensado. Las
aguas llegarán y con ellas, repa-
ramos también la prosperidad de
la región, que es el mejor signo que

el ferrocarril de Calasparra

... Detrás de las férreas y poderosas puertas que acabamos de visitar, está aún oculto el porvenir de un pueblo entero; un rayo de luz, penetra en las negras masas depositadas por la Naturaleza al través de esos cielos, que nos permitió ver la riqueza que allí se atesora. Pero hoy ya, algo apreciamos con la vista, de lo que sale de esa misteriosa oscuridad; un chorro de agua, clara como el diafano cristal, y que simboliza la vida y el bienestar de millares de familias. Su aparición ahora, nos recompensará en corto tiempo, de los años pasados, que nos han producido a todos amarguras; pero siempre con la convicción de que el enemigo querría vencido, y no había de resistir a la tenacidad de los perseguidores.

Con la terminación de nuestra obra, y con la que, les está reservada a las entidades mineras, la felicidad de la región, será un hecho, y ello, en corto período.

He dicho.

Al terminar la lectura, resonaron grandes aplausos y entusiastas vitores.

Durante la comida que fué servida con sorgimiento a un excelente menú, reinó la más cordial alegría, entre los comensales llegando a su desborde al descorcharse el champán. Incidió los brindis por el Vicepresidente del Sindicato Sr. Abellán Márquez (D. Pedro), hicieron uso de la palabra los R. R. P. P. Ibarreta y Quiroz; el Director de "El Minero"; D. Antonio Bachiller; el Alcalde señor Soler; el Sr. Once; Parroco don Lenardo Mira; el P. Ortiz; D. Carlos Vigil; D. Cristóbal Bordin; D. Ricardo Llorente; D. Gabriel Fernández Gómez; D. Andrés Sotero Herráiz y D. Pedro Flores Gómez, que estuvieron emocionados al dar las gracias al Sr. Brandau; brindando por la prosperidad del Desaguado y de esta región minera. Después de sencillas frases del Director de este establecimiento, habló el Decano de la minería D. José Amorós, dedicando sencillas frases y un cariñoso recuerdo al principal motor de la ley del Desaguado el exdiputado por Sorbas, D. Antonio Bernabé Soler; haciendo constar que si el Señor hubiese sido Diputado seis años antes, el primitivo Desaguado no hubiese dejado jamás de funcionar, siendo acogidas sus palabras con grandes aplausos.

D. Enrique Fúbroher habló en un correctísimo castellano para dedicar sencillas frases de recordación, al Ingenuo Jefe de las instalaciones don Federico Weinmann, acordando telegrafiarle, y al Sr. Brandau dándole la más entusiasta enhorabuena. Los telegramas fueron firmados por todos.

No terminaremos estas mal trazadas líneas, sin conseguir la amabilidad y galantería de los señores Brandau, Túroher, Gagnebón y Vívo que se multiplicaban para obsequiar con champán, café y habanos a los invitados.

El Sr. Fúbroher qué es un consumado fotógrafo, sacó una fotografía de los señores Brandau, y otros señores.

Serán las cinco y media cuando nos despedimos del Sr. Brandau profunda y satisfactoriamente impresionados por habernos proporcionado un día tan agradable, y en el que vimos

que el Desaguado iba a ser visto por nuestros propios ojos la base de la proximidad de bienestar que una región. Dando vivas al Desaguado, haciendo votos por la pronta ejecución de Sierra Almagrera, abandonamos aquél centro de ciencia y de trabajo.



Sección Minera

El miércoles 21 tuvo lugar la junta general ordinaria de mineros, en el Teatro Echegárate.

A las dos se declaró abierta la sesión por el Presidente del Sindicato, D. Francisco Galera.

Pide la palabra D. Francisco Santos para preguntar si la convocatoria se ha hecho en debida forma publicando en su debido tiempo en los periódicos oficiales; contestada satisfactoriamente la pregunta, son notificados Secretarios escrutadores, D. Pedro Abellán Flores y D. Ramón Martínez.

Hecho el recuento de misas representadas se vé que de 271, hay 167, habiendo por consiguiente mayoría se declaró constituida la junta.

Leída por el Secretario Sr. Bachiller el acto de la junta anterior fué puesta a votación, siendo aprobada...

Después de un "Viva el Desaguado" dado por el Sr. Collado (D. Antonio), y contestado por todos, se pone a discusión la memoria histórica reglamentaria.

Algunos representantes pidieron que se les correspondiera haberla entre la comisión nombrada el año pasado para gestionar la vaja del canon en los hierros, y la empresa desaguadora. Una vez conocido el contenido de ellas y oída la negativa encuesta dada por la empresa, en su última parte, recibida pocas horas antes del día de la junta, levantaron voces de protesta, iniciadas con bravas frases por D. Antonio Collado Valero, haciendo costar el Sr. Laierre, que no se adhería a ellas.

A continuación pareció la querida protesta que "nuestro de innumerables" que quedó exhalado por qualche después de oírlos. A todas las demandas recibidas, un bufete que se oíó.

Hicieron uso de la palabra D. Pedro Flores Gómez, D. Pedro Abellán Flores, D. G. José Bernabé, D. Isidoro Llorente y D. Antonio Balóber, manifestando a los presentes que

actual diputado para el año siguiente y su época.

Preguntó a la sesión D. José Abellán, formulando que dada la baja de los cambios, baje que tanto perjudica a la industria minera, han acordado todas las regiones mineras dirigirse al Gobierno pidiendo una compensación, que pudiera consistir en la baja en los aranceles de aduanas para las exportaciones de minerales, en los transportes y en los impuestos que sobre esta industria gravitan.

No dudamos que nuestra región también se unirá con las demás para demandar tan justa compensación.

Serán las cinco cuando se dió por terminado el acto, y se oíeron aplausos y ovaciones.

Según datos que hasta nosotros han llegado, podemos afirmar que el descenso de las aguas en las minas, en según la situación que ocupan de 20 a 23 centímetros diarios en el Francés, y de 8 a 10 en los demás parajes.

Ahí en mis tiempos...

A mí querido amigo J. Romera López.

— Ya no hay hombres — decía el tío Diego — mozos crudos los de mis tiempos; y ya que se convengan ustedes, ahí va un suceso del que así fui testigo.

Todos nos preparamos al oír, pues sabíamos que el tío Diego, el molinero, había sido un amo de los mejor templados de la aldea. Era el molinero un viejecillo, fuerte y robusto como un noble; habría tenido hercúleas fuerzas a juzgar por las que a la sazón conservaba, y tenía fama de haber sido el héroe de numerosas aventuras. Llevaba siempre el clásico traje de anchosazas y guetos, que sujetaba en los hombros, grandes y gruesos, ajustado pantalón; y en el anolín permanecía siempre en mangas de camisa, siendo ésta de burdo lienzo y sujetada al cuello por un solo broche, enseñando, por la entera boca, pechera y abundante pelo que le cubría el ancho pecho.

Echó un saco de trigo a la torre y mientras giraba la piedra, con monotonio ruido, triturando el grano, nos contó lo siguiente:

— A poco de perder a mi padre, se quiso heredé el molino, vivió una noche Gabril, el valiente entre los valientes del lugar, pero no como ahora lo son los que pasan por tales, que todo el valor lo tienen en la punta de la cara, lo cual no es ningún mérito... pues el más grande y noble que lleva de nobleza se confía y da lugar al otro a herir primero. Nosotros tenemos el valor en la traza que con el que los gatos se cumplen,

pá no dejar de hablar los novios y destarsar la rondaña.

Pues bien, estando de paseo, Gabriel (échinos muy diligentes) sonó una guitarra.

Vaya mandarles que se acuesten, porque el relento può hacerles daño —y cogiendo un garrote salió y no le segui por estar solo en el molino: Los de la rondaña dejaron de tocar y volvió mi amigo!

—¿Qué ha pasado?

—Na...; le he dicho que podían irse a la cama, porque la noche está húmeda y se puea, custipar.

Gabriel se puso a hacer un pitillo, y el tío Diego que había liso uno, lo encendió, y cuando me pedía candela, las guitarras sonaron otra vez; mi amigo, furioso al ver no se cumplía el mandato, se echó a la calle... paró la música... ¿Después? se abrió la puerta y apareció Gabriel sostenido por un hombre chiquitiquio y dergaudo; corrí ja ellos; los tipos al herio en el jergón que pa las noches de molienda tenía allí, y vimos que estaba ensangrando.

—Corré a llamar al Físico —dijo si que había acompañado a mi amigo, y cuando salió —quién oícha dan la puñala? —preguntó.

—Esa mala chota d' Antonio:

—El mismo que, ta gracia! Mañana al señor Juez con él; que vaya a la parcial ese cobardie...

—No,—me arrepentido con voz cada vez más apagá, mientras hacia por sujetarse la sangre —no quise que ese hombre vaya a presidio: te callarás. Antonio me ha encontrado en la calle. ¿Entiendes? Si muero, déjale; si vivo lo mataré yo.

—¿Como t' ha herio? ¡A tracción! ¿Verdad?

—Escucha: salí cuando dí la guitarra por segunda vez; al verme echaron toos á correr; me nos upa que me hizo cara, gritando á los que huian.

—Cobardes, me dejais solo! —Antonio que estaba agazapao en una puerta, contestó.—No estas solo, estoy contigo.—Tú malvívora? —y salté sobre él, que gano la espalda; cuando yo descargaba la vara, que se partió en dos al dar en el marmolillo, y antes de que me queabri, saltó sobre mí lo mismo que una ardilla y me clavó la cara en el vientre...

Llegó el médico y dijo que si no empeoraba, la heria no era de gravedad.

Vino el juzgado: tomó declaración al herio. Se habla tanto el mismo al hacacharse...

Le velé con su familia toda la noche, pero se empeoró, y dos días después murió, sin decir a nadie quién lo herió. Hizo el Sr. Gobernador todo lo preparado bien morir; y aunque se sospechaba al

lo con el perdón de del muerto.

—¡Eh! qué es paseo! ¿Habráis otro tanto vosotros, que como Antonio lleváis siempre la cara en la cintura? Tengo razón en decir que ya no hay hombres valientes, fuertes, y nobles como en mis tiempos. Hoy los más son viboras que escondidas en las piedras, esperan al toro, noble animal pa picarle a traición.

Alguno se sonrió y murmuró algo entre dientes. El tío Diego lo notó y encarándose con él, le increpó duramente, mientras sus ojos brillaban con un fuego igual al que en otro tiempo los animara.

—Los Hombres! Puros hombres del dia, pequeños, y encلنques, como mujeres! Los que no se habéis quedado cuando nuestro gobierno ha dejao que nos roben Cuba y Filipinas, mereceis os estupan á la cara los que derramaron su sangre en Cádiz y Alcolea por la República y la Libertad; los que derribaron un trono, mientras vosotros ni habéis pedido cuentas a los que tienen, siquiera, valor pa saber ser vencios con dignia! Los de mi tiempo, los que decian al pelear con barcos de maera: —Más quiero pa mi patria honra sin barcos, que barcos sin honra—jaqueños, aquellos si que eran hombres!

M. Flores G.G. de Oraiz.

NOTICIAS

Sastre

A visitar su numerosa clientela con las muestras de entre tiempo ha llegado á ésta el conocido y dulcible sastre murciano D. Antonio López.

Quejas

Se ha presentado en esta redacción el obrero conocido por el "Barbas" denunciándonos abusos que asegura han cometido con él que, de ser ciertos, entrañan una venganza manifiesta. Dada la gravedad del asunto y encontrarse en el Juzgado, nos abstemos de hacer comentarios, esperando que un amigable componedor aplique al asunto.

Procesiones

Con expresivo y cariñoso B. L. M. del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, ha recibido nuestro amigo, el exdiputado a Cortes, D. Antonio M. Barnabé y Soler, la credencial nombrando Juez de 1.ª Instancia e Instrucción de Chelva (Valencia). A nuestro también amigo D. Francisco Ayunt y Albarraón.

Nuestro más cordial felicitación al joven literato, estudioso y competente, extensa al Sr. Barnabé el cual apesar de hallarse apartado ha muchos años de la política activa, sabe cultivar las valiosísimas relaciones que supo captar con merced á las bellas condiciones de su carácter.

gion Andaluza, para que remitan ejemplares de sus obras y periódicos al Centro Andaluz, Alcalá 12, Madrid, en la inteligencia que se lo han de agradecer como lo han hecho en atento B. L. M. con nuestro modesto semanario, y han de encontrar en dicho centro el apoyo y la defensa que los intereses andaluces necesitan.

Nombramiento

Nuestro ilustrado paisano el general D. Fernando Alvarez de Soto mayor ha sido nombrado comandante general de Ceuta; le damos nuestra mas cordial enhorabuena.

Viajeros

Han salido para Madrid los señores de Abellán Marquez y la bella señorita Dolores Vigil de Quiñones y su señor hermano el notario de esta D. Carlos: buen viaje.

Advertencia

Se la hace al revistero del nuestro colega La Opinión, pues sin duda será corto de vista cuando no vienen la mesa de la prensa, que un tintero y dos plumas, según dice al resellar la sesión de la Junta del Sindicato del Desagüe, pues nosotros que las usamos podemos afirmar que habia por lo menos tres y varios lapiceros, si siempre tiene esa vista. (Dios se la conserve) debe pedir prestado en otra ocasión el telediario del Colegio.

Enfermo

Se encuentra en cama D. Jenaro Flores Flores con un vararro, quizás de todas veras deseamos a nuestro querido amigo una pronta y total mejoría.

Igualdad

Vemos con suma extrañeza que los veterinarios, exceptuando Modesto García, no cierran los domingos sus establecimientos á la hora reglamentaria. Y como esto se viene repitiendo con alguna frecuencia sin que hasta ahora se haya hecho nada por impedirlo, dirigimos al Sr. Alcalde, que en lo sucesivo haga cumplir estrictamente lo preceptuado en la ley del "Descanso Dominical".

Enhorabuena

Con expresivo y cariñoso B. L. M. del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, ha recibido nuestro amigo, el exdiputado a Cortes, D. Antonio M. Barnabé y Soler, la credencial nombrando Juez de 1.ª Instancia e Instrucción de Chelva (Valencia). A nuestro también amigo D. Francisco Ayunt y Albarraón.

Nuestra más cordial felicitación al joven literato, estudioso y competente, extensa al Sr. Barnabé el cual apesar de hallarse apartado ha muchos años de la política activa, sabe cultivar las valiosísimas relaciones que supo captar con merced á las bellas condiciones de su carácter.

Preguntas

Le agradecemos sobremanera al revistero de nuestro colega "La Opinión", se tome otra vez la molestia de nombrar los concurrentes del sexo que asisten á los bailes que celebra el Circuito de Cuevas, pues se suelen muchas personas á esta ocasión, rogándonos formulemos este ruego pues desean conque á los caballeros que son lo más selecto de la buena sociedad.

Revista

Las suscriptoras de "El Consultor del Bordado", periódico de labores de señora que se publica en Bruselas, pueden estar satisfechas de la expedida con que las obsequia la empresa de tan interesante Revista, pues cada cuaderno (quinquagesimales) que se reparte puede ser considerado como un verdadero regalo.

Entre la mucha variedad de labores de adorno y de dibujos para toda clase de bordados en blanco, color, oro, sedas, plata, etc. etc., que contiene el cuaderno núm. 14 que hemos recibido; figura un hermoso medallón para juego de cama de estilo moderno en combinación de Richelieu y del tren renombrado punto artístico decorativo, que bien puede considerarse como una notable obra de arte.

Felicitamos á la empresa de tan necesaria como instructiva Revista que remite catálogo gratis á quien lo solicita.

Después de hecha la tirada del blancho de este periódico, recibimos las tristes nuevas que á continuación insertamos:

Cuando creímos se encontraba mejor ha fallecido á la edad de 68 años, D. Francisco Antonio Segura Campoy. Reciba en desconsolada viuda doña Enriqueta Campoy; sus hijos D. Diego y D. Francisca Segura, sus hermanos D. Amalia, D. Diego Ramón y don Emilio; hijos y hermanos políticos; nuestro más sentido pésame.

Esperamos que dadas las generales simpatías con que entabla el ilustre, su entierro que tendrá lugar el domingo próximo a las 10 de su muerte, será una verdadera manifestación de duelo.

Los señores de Vigil de Quiñones se encuentran bajo la abrumadora desgracia de haber perdido á su señora madre, acaecida en Madrid el martes pasado. Su hija Dolores tuvo la dolorosa satisfacción de llegar al tiempo de cerrarle los ojos. De todas veras nos asociamos al justo dolor que en estos momentos, embarga á nuestros queridos amigos D. Ildefonso y D. Carlos Vigil de Quiñones, á los que enviamos nuestro sentido pésame extensivo á toda su familia.

Imp. de Campoy.

ADVERTENCIA
A los propietarios de viviendas y establecimientos que tienen en su posesión o en su poder armas de fuego, explosivos, dinamita, etc., se les advierte que la legislación vigente prohíbe el uso de tales armas y explosivos en el territorio de la Provincia de Almería.

Los agentes del Ayuntamiento de Cuevas de Almanzora han sido autorizados para proceder a la inspección y control de las armas y explosivos existentes en el Municipio.

IMPRENTA DE CAMPOY

Calle de la Observación número 1

CUEVAS

Montado este establecimiento con arreglo á los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud perfección y economía.

Recibos de Lotería se hacen en esta imprenta Modelo núm. 1, 2, 3, 4, 5, 6, á varios precios, y un gran surtido en tarjetas modernistas, en varios colores y precios,

GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de "San Sebastián", el punto mas fresco de la población con grandes vistas á los Jardines de Nuestra Señora del Carmen.

Establecimiento de primor, orden y espaciosas habitaciones, luz eléctrica; teléfono en todas ellas, sala de baños y teléfono, se proporcionan carruajes para todos puntos. Esmerado servicio. Precios económicos. Especial para viajantes.

Se sirven comidas y banquetes á domicilio.

González Bass y C. Limited
JEREZ DE LA FRONTERA

Cosecheros y exportadores de

ALFONSO GONZALEZ

los mejores vinos de Jerez.

Representante en Cuevas,

EL FERROCARRILICO

otro año. La actividad de la Compañía

EL DIA

Compañia Anónima de Seguros

esta en crecimiento.

Legalmente constituida en Cartagena por escritura pública con arreglo á las Leyes.

Capital social 10.000.000 de pesetas.

edad de 25 años.

Molienda de Hierro

Con 80 kg de peróxido.

Sustituye ventajosa y económicamente al de plomo.

Peroxido de Hierro sin preparación ni calentación, file 74 para purificación del gas del alumbrado.

Precios, detalles y muestras:

Hijos de José Eusebio Rochell

Teléfono 810.

Venta de MOLINICO.

Vida & hijos de Pedro Puerto.

Taller de Carpintería, Ebanistería, Tapicería y Decorado.

Camino Nuevo.

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir cotas de precios de toda clase de material y ver el mues- trario.

Gran barato!!

A. Gouzalze

MOLINICO 5.

Se compran acciones de minas en el distrito de Berterías (Cuevas). Dirigirse á don Francisco Sintes Valero.

Anuncios telegráficos de "El Ferrocarrilico,"

La goza del autor. Admitimos en esta sección de anuncios telegráficos, á los siguientes precios (por inserción, sin descuento):

Por un telegrama anuncio de una á quince palabras una peseta. Por cada palabra más cinco céntimos. Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que excede de cinco cifras por dos palabras.

Cada anuncio tiene de aumento 10 céntimos de peseta por el impuesto del Estado.

Miguel Flores Rodríguez, SAN AGUSTIN 30.—CUEVAS

so, vajillas, con preciosos dibujos y filetes oro, figuras de porcelana, etc. etc.

Tengo el gusto de anunciar á mi numerosa clientela que á mas del immense surtido que he tenido siempre de loza, cristal y lampistería, acabo de recibir grandes existencias de artículos de fantasía, propios para regalos. No comprar, antes aver los precios, formas y dibujos de este establecimiento.

Juegos de lavabo, de té y café, de desayuno, centros, macetas, licoreros, quinientos, alabastro y piedra tallados, jarrones, botellas, etc. va-

TALLERES DE MAQUINARIA Y FUNDICION

Juan Vizcaíno Segura

Herrerías

Construcción y reparación de

máquinas de todas clases y para todas las industrias. Calde-

riera, Fundición de hierro y bronce. Depósito de tuberías, robles,

ceras, empaquetaduras, grasas y

útiles adquiridos a excepción de

máquinas de moler.